
我校参加山东省高等教育管理科学研究会

高校发展规划工作委员会 2020 年年会

2020 年 11 月 13 日—11 月 15 日，山东省高等教育管理科学研究会高校发展

规划工作委员会 2020 年年会在潍坊科技学院召开。我院改革与发展规划处张玥

同志参加了会议。

本次会议主题为“新形势下高校发展规划研制与学校高质量发展”。研究会

专家指导咨询委员会主任、山东省教育厅原巡视员、教授宋承祥，研究会学术委

员会主任、中共山东省委党史研究员原一级巡视员、教授韩延明，研究会秘书长、

齐鲁师范学院原院长助理宋惠国，研究会副秘书长兼组织联络部部长、《山东高

校思政》主编、教授张兴华等出席会议。来自全省 80 余所高校的 130 余名学校

领导、发展规划处工作人员参加会议。

开幕会上，潍坊科技学院校长李昌武代表潍坊科技学院致辞，对本次年会的

召开表示热烈祝贺。李校长首先介绍了学校的基本情况，并高度评价了高校发展

规划工作委员会取得的成绩。研究会秘书长宋惠国回顾了委员会的前期工作，同

时对今后工作提出了希望和要求。

会上研究会专家指导咨询委员会宋承祥主任作了题为《新时代山东高等教育

发展战略与编制高校“十四五”规划有关问题浅议》的专题报告，阐明了山东高

等教育取得的成绩、当前的形势、面对的机遇与挑战，指出了山东高等教育发展

的战略选择及对“十四五”规划发展问题的建议。研究会学术委员会主任韩延明

以《关于科学编制高校“十四五”发展规划的几点思考》为题，从确立大学之道、

正确理解和把握创新、做有思想的大学教师、开展学生的生命教育等四个方面阐

述了自己的思考，为各高校制定“十四五”规划指明了方向。

我院参与了鲁西片区高校的分组研讨，就本校“十四五”规划的制定情况、

工作中面临的困难和问题、对高校发展规划工作委员会的建议等与参会代表进行

了研讨。



研究会副秘书长张兴华对大会进行了总结。他指出本次年会成果丰硕，达到

了增进交流、共同提高的目的，下一步要完善高校发展规划工作委员会的职能，

在新形势下为高校发展规划研制与学校高质量发展作出积极贡献。

通过参加此次年会，既加深了对新形势下高校发展规划工作的理解，又密切

了与省内兄弟院校的联系和交流，对于提升我校改革和发展规划工作、加快“十

四五”规划的制定具有重要的意义。
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